

• *Provisión para un asesino accidental*

• *Seis ciudades de refugio*

1. Ciudades de refugio como parte del sistema de justicia de Israel

• *Seguridad hasta que se pudiera llevar a cabo un juicio justo*

• *Legislatura conveniente para la situación actual*

• *La ley era menos que ideal*

• *El cristiano no está bajo la ley de Moisés*

2. Ciudades de refugio – una ilustración del evangelio

Dios le da instrucciones a Josué para designar seis ‘ciudades de refugio’.¹ Cualquiera que mata accidentalmente a otra persona puede refugiarse ahí.² Si dicha tragedia se llevara a cabo, podría correr lo más rápido posible a la ‘ciudad de refugio’ más cercana y traer su caso ante los ancianos que se encontraban en las puertas de la ciudad. (Las puertas de la ciudad eran el lugar donde se administraba la justicia). Si los ancianos se convencían de que esta persona no era culpable de asesinato deliberado, tenían que brindarle seguridad hasta que su caso fuera investigado en mayor detalle.³ Si era absuelto podía regresar a su hogar pero solamente después de la muerte del sumo sacerdote.⁴

Se designan seis ciudades para este propósito en diferentes partes del país¹ y se vuelve a resaltar su propósito.² La legislación que tenía que ver con las ‘ciudades de refugio’ puede ser vista desde dos ángulos.

En primer lugar, **consideren las ciudades como parte del sistema de justicia de Israel.** La ley relacionada con las seis ciudades toma por sentado la maldad del crimen de asesinato. En la ley de Moisés, y aún antes, se enseña que el crimen del asesinato deliberado es digno de la pena de muerte. En tal caso, la familia de la persona asesinada elegiría un miembro de su familia para que vengara la muerte de su familiar. Un ‘vengador del delito de sangre’¹ era responsable de ver que el asesino fuera ejecutado. A la misma vez la ley de Moisés era práctica y compasiva. Se tomaba en serio el hecho de que se podría matar a alguien accidentalmente y aceptaba que en tal caso la familia del difunto tal vez no podría pensar de manera imparcial y calmada. Era probable que no juzgaran a un hombre que había matado a otro accidentalmente. En este caso, el que le causó la muerte al otro tenía permiso para correr a una de las ‘ciudades de refugio’ adonde le brindaban seguridad hasta que su caso fuera escuchado apropiadamente.

La ley de Moisés era práctica y se adaptaba a la situación dada. Uno quizás quisiera discutir el hecho de que alguna clase de magistrado debiera hacerse cargo de casos de asesinato en lugar de los familiares, quienes tal vez no puedan pensar claramente y con imparcialidad acerca de la muerte de uno de sus miembros. Sin embargo, es parte de la genialidad de la ley Mosaica que tomó a la sociedad israelita tal como era y estableció la legislatura que le convenía a la situación actual. La venganza privada estaba a la orden del día. La ley aceptaba la situación y la utilizaba de acuerdo a los intereses de la justicia, pero proveía lo necesario para prevenir que fuera pervertida al provocar un segundo asesinato y aún más injusticia: la ejecución de un hombre que no había asesinado de su propia voluntad.

La legislatura Mosaica está lejos de ser ideal. La ley estaba diseñada para cubrir las necesidades de una situación en particular. Ideas exageradas de la santidad de cada aspecto de la ley Mosaica no tienen justificación alguna. El cristiano no está bajo la ley ya que la vida en el Espíritu Santo está a un nivel totalmente superior.

En segundo lugar, **consideren las ciudades de refugio como una ilustración del evangelio.**

Las ciudades **eran para aquellos que estaban bajo peligro de muerte.** De manera similar, ‘la paga por el pecado es la muerte’. El pecador se encuentra bajo la amenaza de la muerte. Durante un tiempo de tanto peligro, se provee un refugio. Jesús es un refugio para el pecador. La carta

1 20:1–2
2 20:3

3 20:4–5
4 20:6

1 20:7–8
2 20:9

1 20:2

1 Hebreos

• **Peligro de muerte**

peligro, se proveyó un refugio. Jesús es un refugio para el pecador. La carta a los Hebreos habla de ‘nosotros... que hemos buscado refugio’.¹ En un momento cuando el pecador está bajo la sentencia de muerte, existe un lugar adonde puede ir corriendo a buscar refugio y seguridad.

6:18

• **Un camino sencillo**

El camino hacia el lugar de refugio es sencillo. ‘Construirás caminos’, dice Deuteronomio 19:3.

• **Debía tomarse el camino**

El camino debía ser tomado literalmente. Una persona que no tomaba el camino literalmente, corriendo tras su seguridad, era matada. No era suficiente el hecho de que existiera el camino hacia la seguridad. Debía ser tomado. De manera similar, Jesús había muerto, pero el hecho de que ha muerto por los pecados no salva a nadie por sí mismo. El camino debe ser seguido. ¡El refugio debe ser tomado o no dará ningún refugio!

• **Puertas abiertas**

Dichos lugares debían tener sus puertas abiertas. La persona propensa a la muerte corría por su vida. Sería horrible para esa persona llegar a las puertas y encontrarlas cerradas. Jesús es la puerta de entrada a la salvación y esta puerta está abierta siempre: ‘Jamás echaré fuera quien venga hacia mí’, dijo Jesús. Las puertas del refugio siempre están abiertas.

• **Abiertas a todas las nacionalidades**

Las ciudades estaban abiertas a cualquier nacionalidad. Alguien que no era israelita pero vivía en Israel podía hacer uso de la misma provisión. La ciudad era ‘tanto para los israelitas como para los extranjeros’, dice Números 35:15.

• **Ninguna alternativa**

No había ninguna alternativa. Para el hombre en peligro corriendo en busca de refugio, la ciudad de refugio era su única esperanza. No había ninguna otra alternativa mediante la cual pudiera sobrevivir la amenaza de la ejecución. De manera similar, Jesús es la única manera de escapar al juicio del pecado. No existe ninguna alternativa. Dios no tiene un segundo plan. Se trata o de llegar a Jesús o de perecer.

• **Libertad total cuando moría el sumo sacerdote**

La libertad total solamente llegaba cuando moría el sumo sacerdote. La persona bajo amenaza de muerte que huía hacia una de estas ciudades para buscar refugio, encontraba liberación total solamente cuando moría el sumo sacerdote de Israel. De manera similar, el pecador es liberado de la condena y la amenaza de muerte porque nuestro Señor Jesús, nuestro sumo sacerdote ha muerto. Jesús era un sacerdote; ofreció un sacrificio para el pecado. Pero en el caso de nuestro Señor Jesucristo, Él se ofreció a sí mismo. En la antigua Israel el sacerdote que se sacrificaba ofrecía otra cosa en lugar de sí mismo, pero cuando murió Jesús, Él se estaba ofreciendo a sí mismo como el sacrificio. Después de la muerte de Jesús, nuestro sumo sacerdote, existe la libertad total.

 <p>slices.org.uk</p>	<p>Dr. Michael Eaton es altamente respetado a nivel internacional como teólogo, autor, predicador y maestro de la Biblia. Vive en Kenya adonde es uno de los líderes de la confraternidad “Chrisco Fellowship”. Predicando a través de la Biblia es una serie de libros muy popular a nivel mundial. Michael Eaton presenta el mensaje teológico y práctico de la Biblia de una manera clara y realista para que los lectores lo puedan entender con facilidad. Algunos volúmenes están disponibles en español.</p>
<p><i>Estos capítulos especialmente formateados “Slices of Bread” producidos por Sovereign World Trust están disponibles en inglés y español</i></p>	
<p>“Slices” en español</p>	<p>“Slices” en inglés</p>
<ul style="list-style-type: none"> Algunos libros de la serie han sido traducidos al español y están disponibles en el formato de “Slices”. Se pueden bajar gratuitamente en: http://www.slices.org.uk/SlicesinOtherLanguages.html Nuevo material se agrega con regularidad 	<ul style="list-style-type: none"> “Slices” para las naciones – Disponibles para pastores y líderes de forma gratuita en aquellas partes del mundo donde los recursos de enseñanza bíblica son escasos y fuera de alcance “Slices” para todos – Una parte de la serie esta disponible de forma gratuita a cualquier persona en cualquier lugar “Slices” para patrocinadores – El mismo material que “Slices” para las naciones esta a disposición de los patrocinadores del programa de “Slices” http://www.slices.org.uk
<p>Para mas información acerca de Predicando a través de la Biblia y “Slices” en español envíen un mensaje a marina@sovereignworldtrust.org.uk</p>	